

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pengaruh dana pihak ketiga, *non performing financing*, dan *financing to deposit ratio* terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri, maka dapat disimpulkan sebagai berikut.

1. Hasil penelitian mengenai pengaruh dana pihak ketiga terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri menunjukkan bahwa dana pihak ketiga secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan *mudharabah*. Hal ini berarti bahwa dana pihak ketiga memberikan efek yang positif terhadap peningkatan pertumbuhan pembiayaan *mudharabah* pada Bank Syariah Indonesia. Semakin besar dana pihak ketiga yang dihimpun maka akan semakin besar pula pembiayaan yang akan disalurkan oleh bank.
2. Hasil penelitian mengenai pengaruh *non performing financing* terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri menunjukkan bahwa *non performing financing* secara parsial tidak berpengaruh signifikan terhadap pembiayaan *mudharabah*. Hal ini berarti bahwa tinggi atau rendahnya tingkat NPF tidak berpengaruh terhadap porsi pembiayaan bagi hasil yang disalurkan oleh bank syariah, maka dapat diartikan bahwa kendati bank syariah mengalami kenaikan dalam hal volume pembiayaan pada saat NPF rendah, tidak berarti terjadi peningkatan dalam hal porsi pembiayaan bagi hasil.

3. Hasil penelitian mengenai pengaruh *financing to deposit ratio* terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri menunjukkan bahwa *financing to deposit ratio* secara parsial tidak berpengaruh signifikan terhadap pembiayaan *mudharabah*. Hal ini berarti apabila FDR mengalami peningkatan ataupun penurunan tidak mempengaruhi pembiayaan *mudharabah* karena rasio FDR yang tinggi tidak membuktikan rasio pembiayaan *mudharabah* yang tinggi pula, hal ini disebabkan pembiayaan *mudharabah* memiliki risiko yang cukup besar, sehingga banyak bank yang sedikit menyalurkan pembiayaan *mudharabah*.
4. Secara bersama-sama dana pihak ketiga, *non performing financing*, dan *financing to deposit ratio* terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri. Sehingga ketiga variabel tersebut memiliki peran yang penting bagi pertumbuhan pembiayaan pada ketiga bank tersebut

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian, maka peneliti memberikan saran berikut.

1. Bagi Bank Syariah Indonesia (BSI)

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai acuan dalam melakukan pemasaran untuk meningkatkan jumlah dana pihak ketiga, sehingga pembiayaan *mudharabah* juga meningkat. Selain itu, pihak *Account Officer* diharapkan dapat memperhatikan rasio NPF sebelum memberikan

pembiayaan *mudharabah* serta melakukan analisa yang ketat sehingga rasio NPF dapat diturunkan dan penyaluran pembiayaan bisa ditingkatkan. Karena hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel NPF memiliki pengaruh yang besar terhadap pembiayaan *mudharabah* pada Bank BRI Syariah, BNI Syariah, dan Bank Syariah Mandiri.

2. Bagi akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat dan mampu menambah wawasan atau referensi terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam khususnya untuk Jurusan Perbankan Syariah.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis skripsi ini. Sehingga bidang keilmuan perbankan syariah bisa terus berkembang dan mengalami kemajuan seiring dengan perkembangan zaman.